

EINLADUNG

3. Dezember 2020

13:30 Uhr
bis 14:30 Uhr

Online-
Veranstaltung

Debattenreihe: CHINA UND DIE EUROPÄISCHE UNION: PARTNER ODER RIVALEN - MISSTRAUEN ODER ZUVERSICHT?

„Marktwirtschaft vs. staatlich gelenkter Wettbewerb – Wie sichern wir nachhaltiges Wachstum und Innovation?“

In den vergangenen Monaten ist die EU einer Antwort auf die komplexe Frage, wie gemeinsam mit China umzugehen ist, nur bedingt nähergekommen. Die rasche Erholung der chinesischen Wirtschaft von den Folgen der COVID-19-Pandemie bewerten europäische Wirtschaftsexperten zwar als gutes Zeichen für die Weltwirtschaft, dennoch hat die Pandemie ebenso Forderungen nach einer Diversifizierung von globalen Liefer- und Wertschöpfungsketten verstärkt. Auch erhöhte die Art und Weise, in der China medizinische Hilfsgüter in einige EU-Staaten lieferte, die Angst vor einer wachsenden Abhängigkeit und politischen Einflussnahme. Peking positioniert sich zunehmend als „Gewinner“ der Krise und fördert immer selbstbewusster das Narrativ eines effizienteren „chinesischen Modells“. Das kürzlich beschlossene RCEP-Freihandelsbündnis in der Asien-Pazifik-Region verdeutlicht einmal mehr Chinas globalen Anspruch und bringt die EU in Handlungszwang.

Bisher ist es nicht gelungen, eine kohärente gemeinsame China-Strategie auf den Weg zu bringen, die sowohl die marktwirtschaftlichen Interessen Europas schützt als auch die enormen Möglichkeiten des chinesischen Marktes offenhält. Wird es gelingen, das europäische Wirtschaftsmodell auf der Grundlage seiner marktwirtschaftlichen Werte so weiterzuentwickeln, dass europäische Unternehmen auf dem Weltmarkt konkurrenzfähig bleiben? Welches Wirtschaftsmodell sichert langfristig und nachhaltig die Innovationsfähigkeit und das Wohlstandsversprechen? Wie steht es um mögliche Einflüsse des „chinesischen Modells“ auf Rechtsstaatlichkeit und Demokratie in Europa?

Um diese Fragen zu diskutieren, laden das Institut der Deutschen Wirtschaft (IW) Köln und das Europa-Büro der Hanns-Seidel-Stiftung Sie herzlich zur Teilnahme an dieser Online-Version der Debattenreihe: „China und die Europäische Union: Partner oder Rivalen - Misstrauen oder Zuversicht“ ein.

Programm

13:30 Uhr

Begrüßung:

Dr. Markus EHM, Leiter Europa-Büro Brüssel der Hanns-Seidel Stiftung

Sandra PARTHIE, Institut der Deutschen Wirtschaft, Leiterin Büro Brüssel

13:35 Uhr

Debatte mit:

- **Alexander RADWAN, MdB**, Mitglied im Auswärtigen Ausschuss des Deutschen Bundestags
- **Isabel WISELER-LIMA, MdEP**, Mitglied im Ausschuss für auswärtige Angelegenheiten im Europäischen Parlament
- **Jürgen MATTHES**, Leiter des Kompetenzfelds Internationale Wirtschaftsordnung und Konjunktur, Institut der Deutschen Wirtschaft (IW), Köln
- **Dana HEIDE**, Wirtschaftsjournalistin Handelsblatt, Peking

Moderation: **Sandra PARTHIE**, Institut der Deutschen Wirtschaft (IW), Leiterin Büro Brüssel

14:30 Uhr

Ende der Online-Veranstaltung

Konferenzsprachen: Deutsch und Englisch – Simultanverdolmetschung steht zur Verfügung.

Organisation und Kontakt:

Dr. Markus Ehm, Hanns-Seidel-Stiftung Brüssel, +32 2 230 50 81, bruessel@hss.de, www.hss.de
Sandra Parthie, Institut der Deutschen Wirtschaft Köln, Leiterin Büro Brüssel, +32-473-664456, Parthie@iwkoeln.de

INVITATION

3. December 2020

1.30 pm
to 2.30 pm

Online
Conference

Debate series: CHINA AND THE EUROPEAN UNION: PARTNERS OR RIVALS - DISTRUST OR CONFIDENCE?

"Market economy vs. state-controlled competition -
How do we ensure sustainable growth and innovation?"

In the past few months, the EU has not really found an answer to the complex question of how to deal with China with one voice. Even though European economic experts rate the rapid recovery of the Chinese economy from the consequences of the COVID-19 pandemic as a good sign for the global economy, the pandemic has also intensified calls for more diversification of global supply- and value chains. The way in which China delivered medical supplies to some EU countries increased fears of growing dependence and political influence. Nowadays, Beijing has grown more self-confident in promoting its narrative of a more efficient "Chinese model". And last month's conclusion of the Asia-Pacific Regional Comprehensive Economic Partnership (RCEP) illustrates China's global ambitions once again and pressures the EU to act.

So far, the EU has not been able to launch a coherent common China strategy that protects Europe's market economy interests and keeps the enormous opportunities of the Chinese market open. Which economic model ensures long-term and sustainable innovation and prosperity? What about the impact, the "Chinese model" could have on the future of the rule of law and democracy in Europe?

In order to encourage the discussion on these issues, the German Economic Institute(IW) and the Hanns-Seidel-Foundation's European Office have the pleasure of inviting you to the second edition of the debate series "China and the European Union: Partners or Rivals - Mistrust or Confidence".

Programme

1.30 pm

Welcoming:

Dr. Markus EHM, Director, Brussels Office, Hanns-Seidel Foundation

Sandra PARTHIE, German Economic Institute, Head of Brussels Office

1.35 pm

Debate with:

- **Alexander RADWAN, MP**, Member of the Foreign Affairs Committee of the German Bundestag

- **Isabel WISELER-LIMA, MEP**, Member of the Committee on Foreign Affairs in the European Parliament

- **Jürgen MATTHES**, Head of the Research Unit International Economics and Economic Outlook, German Economic Institute (IW), Cologne

- **Dana HEIDE**, Business Journalist, Handelsblatt, Beijing

Moderation: **Sandra PARTHIE**, German Economic Institute (IW), Head of Brussels Office

2.30 pm

End of online conference

Languages of conference: German and English – simultaneous interpretation is provided.

Organisation and contact:

Dr. Markus Ehm, Hanns Seidel Foundation; Brussels Office, +32 2 230 50 81, bruessel@hss.de, www.hss.de
Sandra Parthie, German Economic Institute, Head of Brussels Office, +32-473-664456, Parthie@iwkoeln.de